
月・日
(予定)

NO 議　員　名 頁

１ 野 村 貞 夫 １

２ 飯 塚 誠 ３

３ 西 川 佳 克 ４

４ 内 田 美恵子 ５

５ 岩 井 康 ６

６ 江 川 克 哉 ８

７ 早 川 真 ９

８ 椎 名 幸 雄 １０

９ 芹 澤 正 子 １１

●質問方式は全て一問一答です。

●発言順序は抽せんにより決定しています。

●質問時間は３０分です。答弁の時間は含みません。

●一問一答での質問の区切りは　　 　　で表示しています。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないよう

  お願いします。

６．１４
（火）

公 明 党

あ び こ 未 来

清 風 会

会 派 に 所 属 し て い な い 議 員

一　般　質　問　要　項

令和４年第２回定例会

会　　　派　　　名

６．１３
（月）

日 本 共 産 党

会 派 に 所 属 し て い な い 議 員

日 本 共 産 党

蒼 新 会

あ び こ 未 来



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 市内通学路の危険個所について 　市　　　長

安心安全な通学路 ア. 市内の危険個所、８９カ所中８２カ所が対策 （教　育　長）

にむけて 済みとなっていますが残りの７カ所はどこで （部　　　長）

すか。番号と場所名でお答え下さい

イ. 未施工のおもな理由は何ですか

(2) つくし野４丁目スーパー・ベルク横断歩道に

ついて

ア. 布施通り丘の道の中央分離帯を切断し、通学

路を横切る車道にしたことに、業者と約束事

はされたのですか

イ. すぐ近くにデニーズの駐車場もあり、学校や

保護者に負担がかかっていると思うが現状は

どうなっていますか

ウ. この歩道は根戸小の子ども達だけでなく久寺

家中や高校生も通っている。より安全管理を

徹底してもらいたい。警察署等から業者への

指導はどのようにしていますか

大綱２ (1) 第四次総合計画の基本目標４の４、農業の振 　市　　　長

農業の振興について 興の施策指標の３項目までの状況変化と農産 （部　　　長）

物直売所年間売り上げの、令和元年比に対

し、令和２年、令和３年の売り上げ実績をお

答え下さい

(2) 主な取組の項目から「人・農地プラン」を作

成するとありますが出来ましたか

(3) 地元農産物の地産地消を推進するとなれば、

小中全校の給食に提供することにもなるが、

出来ますか

(4) 収益性の高い作物への支援をするとあります

が、具体的に教えて下さい

(5) 各項目に支援するとなっていますが、当然予

算が必要となります。どの様に考えています

か

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 野　村　貞　夫　議員

要　　　　旨

－１－
（2ページへ続く）



（1ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱３ (1) ジェンダー平等とは、男女同権は、男女両性 　市　　　長

ジェンダー平等社会 の権利が同様にあることがその理念とされて （部　　　長）

をめざして います。では地方自治体ではこの理念を実現

することに第一に何を行うべきと思いますか

(2) 意思決定の場に女性を増やすことが言われて

いますが、昨年度と比べ次長以上は何人増え

ましたか

(3) 今年も、６月２３日から６月２９日までが

「男女共同参画週間」です。今年の目標と行

事計画は何ですか 　

(4) ジェンダー平等を実現するには多岐にわたる

内容が必要です。近年は世界的に克服すべき

ことが大きく出されています。我孫子市政に

於いても必要と思いますが、今後の基本的な

方針と市長の決意をお願いします

要　　　　旨

－２－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 居宅介護住宅改修費等の支給について 　市　　　長

要支援、要介護政策 （部　　　長）

(2) ケアマネージャーの充足度

ア. 一人当たりの持ち件数

　イ.　待遇について

　ウ.　ケアマネージャーの探し方

大綱２ (1) これまでの農業委員会及び市街地整備課の指 　市　　　長

土地利用 導 （農委事務局長）

（都部５５３番外 （部　　　長）

土地利用違反行為） (2) 法第２９条第１項違反と第４３条違反につい

て

(3) 是正勧告以降の処置

(4) 大型ダンプカーの保管

大綱３ (1) 水道局浄水場、消防本部、中学校空調設備保 　市　　　長

一者随契 守業務 （教　育　長）

（水道局長）

（消　防　長）

（部　　　長）

大綱４ (1) テニスコートの目砂について 　市　　　長

体育館 （教　育　長）

野外テニスコート （部　　　長）

整備状況

大綱５ (1) 「自社で実施」となっている契約について 　市　　　長

公共施設の （部　　　長）

清掃契約について

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   飯　塚　　　誠　議員

要　　　　旨

－３－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 工事終了後の対応について 　市　　　長

栄町における ア. 地域住民の生活に悪影響を及ぼさないための （部　　　長）

埋め立て事業 対応、対策

について イ. 赤道の等価交換について

大綱２ (1) 保育園、幼稚園、こども園について 　市　　　長

コロナ禍における ア. これまでの現場対応と課題について （部　　　長）

乳幼児期の イ. 保護者からの相談や要望は

発育発達への影響

について (2) 公立保育園を利用する子どもについて

ア. 障害者手帳を所持していないが発達に支援が

必要な子どもの割合

イ. 吃音症、言葉発達遅滞等の子どもの実態把握

は

(3) 千葉県の脱マスク独自ルールにおける本市の

見解と対応

大綱３ (1) 第８期介護保険事業計画・第９次高齢者保健 　市　　　長

２０２５年 福祉計画について （部　　　長）

高齢化問題と ア. 令和３年度の前期高齢者数、後期高齢者数と

健康づくりの推進 率

について イ. 高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施事

業とは

ウ. 一般介護予防事業評価事業とは

エ. イ、ウを含め「予防」と記されている項目名

称が多くあるが計画変更は

大綱４ (1) 老若男女が集う全国ラジオ生放送、巡回ラジ 　市　　　長

ラジオ体操について オ体操・みんなの体操会の開催 （副　市　長）

（部　　　長）

【一問一答】　　  蒼 　新　 会　　 　　西　川　佳　克　議員

要　　　　旨

－４－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) コロナ禍のなかでの高齢者の置かれた状況 　市　　　長

コロナ禍における （副　市　長）

高齢者の (2) 新型コロナウイルス感染症の高齢者の心への （部　　　長）

心身の健康 影響と心のケア

ア. 心への影響

イ. コロナ禍における高齢者の心のケア

(3) フレイル予防、介護予防について

ア. 予防事業の現状と対応策

イ. フレイル予防等の情報の周知と予防策を実践

してもらうための方策

(4) インターネットを活用した“つながりづく

り”やコミュニケーションの推進、安否確

認、生活の利便性向上

大綱２ (1) 環境意識を向上する取組 　市　　　長

ゼロカーボンシティ （副　市　長）

の実現に向けて (2) 温室効果ガス削減の具体的な行動・アクショ （部　　　長）

ンの発信

(3) ＣＯ₂削減のための施策

ア. 省エネ住宅の推進

イ. 大規模建築物への再生可能エネルギー導入義

務化制度の創設

ウ. 小中学校の体育館などへの太陽光発電設備の

設置の再提案

エ. 「千葉県太陽光発電設備等共同購入支援事

業」との連携

(4) 市民やＮＰＯ、各種団体、事業者など多様な

主体との協働

【一問一答】 会派に所属していない議員　内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－５－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 市は、ヤングケアラーについてどのように受 　市　　　長

ヤングケアラーの け止めていますか （副　市　長）

支援について （教　育　長）

（部　　　長）

(2) 市内のヤングケアラーの実態についてお知ら

せください

(3) 全国調査との違いについてお知らせください

(4) 市は、福祉や介護に関わる市職員、教職員、

民生委員等を対象にした、ヤングケアラーに

関する研修を行いましたか。また予定はどう

ですか

(5) スクールソーシャルワーカー、ヤングケア

ラー・コーディネーターの対応について

(6) 国は、２２年度から３年間を「集中取組期

間」に設定し、ヤングケアラーについての社

会的認知度の向上を図るとしていますが、市

の対応はどうですか

(7) 千葉市は「ヤングケアラー」について市立学

校の児童・生徒を対象に実態調査を行い、支

援策を検討。京都市では市民参画による「ケ

アラー支援条例」の制定を目指す取り組みな

ど、進んだ教訓に学び、我孫子市に活かして

いくことが求められます

【一問一答】　　  日 本 共 産 党　     岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－６－
（7ページへ続く）



（6ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱２ (1) ゼロカーボンシティについての質問に対し 　市　　　長

自然エネルギーの て、具体的な方針は、令和５年度よりの第２ （教　育　長）

有効活用について 次環境基本計画の中に位置付けるとしていま （部　　　長）

すが、進捗状況についてお知らせください

(2) 「自然エネルギーをすすめる我孫子の会」と

の連携をさらに強め、全市的な取り組みにす

べきではないですか

(3) 市内農家へソーラーシェアリングを進められ

る市としての助成を検討することが必要では

ないですか

(4) 防災対策として、避難所となる全ての公共施

設等への太陽光発電と、蓄電池の配備を

要　　　　旨

－７－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) ウクライナ避難民の受け入れについて 　市　　　長

市民生活・総務・ ア. ウクライナ避難民を受け入れる考えについて （消　防　長）

消防行政 イ. 通訳について （部　　　長）

ウ. ガイドラインの作成について

(2) 停電時の避難所の非常用電源について

ア. 避難所の非常用電源について

イ. 災害連携協定の締結について

ウ. 電動車を所有する市民への啓発について

(3) ＡＥＤ（自動体外式除細動器）について

ア. 救命講習会の再受講について

イ. ＷＥＢ講習（ｅ－ラーニング）の市民への周

知について

ウ. メールや書面での通知について

エ. 救命ボランティアの育成のためのアプリ「Ａ

ＥＤ ＧＯ」について

(4) 女性に配慮した使用方法について

ア. ＡＥＤボックス内の三角巾の配備について

(5) 自動販売機の設置について

ア. 設置基準の災害対応について

イ. 停電時にも使用できる無料Ｗｉ－Ｆｉ装備の

自動販売機について

ウ. 設置基準の見直しについて

大綱２ (1) 帯状疱疹ワクチン接種について 　市　　　長

健康福祉行政 ア. 相談に対する対応について （部　　　長）

イ. 帯状疱疹ワクチン接種費用の助成について

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 江　川　克　哉　議員

要　　　　旨

－８－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) デイキャンプ場の運営 　市　　　長

利根川 ア. 利用実態 （部　　　長）

ゆうゆう公園の

諸課題 イ. 施設の改善

ウ. 管理体制の見直し

(2) 水上ステージ

ア. 設置の経緯と利用実態

イ. 経費と今後の利用計画

大綱２ (1) 草刈り業務委託 　市　　　長

公園の維持管理 ア. 大規模９公園の入札差金及び随意契約 （部　　　長）

イ. 草刈り時期の見直し

ウ. 再委託の適正化と検査

大綱３ (1) 市街化調整区域における事業行為 　市　　　長

ＮＥＣ我孫子事業場 ア. ＮＥＣ我孫子事業場東門前砕石場の操業 （部　　　長）

東門前の諸課題

イ. 砕石場北側隣接地においての自動車関連事業

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   早　川　　　真　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 電動車いすの普及について 　市　　　長

電動車いすの普及 ア. 移動手段として自由に使用するにはどの様に （部　　　長）

について すべきか

(2) 運転免許証返納者の受け皿として

ア. 受け皿としてどの様に考えるか

(3) バリアフリーについて

ア. バリアフリーについて

イ. バリアフリーのマップ作成について

(4) 補助制度について

ア. 障がい者購入補助充実について

イ. 講習会の実施及び実施補助について

大綱２ (1) 未完了場所・遅れている理由について 　市　　　長

危険な通学路対策 （教　育　長）

(2) 対策完了した主な個所・方法について （部　　　長）

(3) 今回の危険個所は前回以外の新たな個所なの

かについて

(4) 台田１丁目１番地歩道は危険個所に入ってい

るのか

大綱３ (1) 空いている公共施設・学校施設の利用につい 　市　　　長

保育園の運動広場 て （部　　　長）

について

【一問一答】　　  清 　風　 会　　     椎　名　幸　雄　議員

要　　　　旨

－１０－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 治水対策 　市　　　長

治水・防災対策 ア. 令和４年５月２８日、八ッ場ダムの完成記念 （部　　　長）

式典が挙行された。治水対策工事は長期ゆえ

に途中経過を常に把握する事も重要である。

工事中の布佐排水区・若松地区・柴崎排水区

の治水対策の進捗状況と課題を問う

イ. 内水に備え、後田樋管に早期の排水ポンプの

設置を再度要望して頂きたい

ウ. 令和２年１月の国交省関東地方整備局発行の

「利根川水系利根川・江戸川河川整備計画」

による、田中調節池の容量増大を図る計画に

ついて、近隣市長と共に早期の土手の強化な

どを要望して頂けたか

(2) 防災対策

ア. 洪水・暴風雨対策。６月４日。コロナで延期

されていた、指定緊急避難場所である「電力

中央研究所」との利用方法と、大雨時の避難

行動等に関する市民への説明会が開催され

た。市民からの要望２点について再度問う

イ. 地震対策。火災の初期消火に有効なスタンド

パイプの導入を検討頂きたい。又、車中避難

時の場所等について、現状の把握を伺う。怪

我人へのトリアージ、薬剤の循環など、再確

認させてください

ウ. 洪水・暴風雨・地震・共通対策。避難所運営

について。市地域防災計画ダイジェスト版に

よる、避難所の開設・運営について自主運営

を原則。避難者による自治組織を立ち上げる

とあるが避難所運営（準備）委員会の設置

等、再確認致します。複合災害時の市として

の対応策を再度、お示し下さい。市の防災計

画では、指定避難所のみでの、飲食料等の供

給とあるが、それ以外の人への供給（場所、

条件、管理方法）もご検討頂きたい。指定緊

急避難場所の鍵の開錠についてリモートにし

て頂きたい（災害時、鍵の存在が分からず

困ったという反省の事例が多くある）

【一問一答】 会派に所属していない議員　芹　澤　正　子　議員

要　　　　旨

－１１－
（12ページへ続く）



（11ページからの続き）

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱２ (1) 男女共同参画の取り組み 　市　　　長

総務企画行政 ア. 毎年６月は男女共同参画月。様々な取り組み （部　　　長）

の内容を問う

大綱３ (1) 栄地区の残土埋め立て工事について 　市　　　長

環境都市行政 （部　　　長）

(2) 湖沼の環境保全について（コブ白鳥他）

要　　　　旨

－１２－


